
COMMISSION DÉPARTEMENTALE 
DES ARBITRES DE MOSELLE 

 
P.V. de la Réunion Plénière de la CDA du 16/10/24 

 
Présidence : M.  MERULLA 
Présents : MM.  BARRAT – CAMPISI – MULLER 

M.  KOENIG, Représentant du CD du DMF 
M. HOCQUAUX, Représentant des Arbitres 
M  ANDRIVON, Président SCA Hayange 
M. DURAND, Représentant de la CDPA 
M. KOHLER, membre n’ayant jamais pratiqué l’arbitrage 
M.  WEISGERBER, représentant le SCA de Forbach 
M.  BOCK, représentant la SCA de Metz 
M.  JUNG, représentant la SCA de Sarrebourg 
M.  JOPPE L., alternant DMF 

Excusés : Mme LLUCH Sophie, Référente Féminine 
  M.  WERNET, Président SCA Forbach 
  M.  AULBACH, Président SCA Metz 

M. BLUM, Président SCA Sarrebourg 
  M. LENERT, Représentant des Éducateurs 
 
OUVERTURE : (Vincent Merulla) 
Le Président de la CDA dit son plaisir de se retrouver en Plénière, certes un peu tardive, pour une saison 
pleine d’espoirs pour le développement de l’arbitrage mosellan avec ce léger redressement des effectifs. 
 
Les nominations des commissions ont eu lieu lors du CD du DMF début Aout 24, à Rech. Le Président de 
la CDA, le représentant des arbitres élu au CD, Christian Hocquaux, et Hervé Koenig, représentant du 
CD, proposent la constitution telle que : 
 
Constituant le Bureau  

• Président :      Vincent Merulla 
• Secrétaire et Vice-Président :   Patrice Barrat 
• Responsable Technique et Trésorier :  Germain Muller 
• Responsable Jeunes Arbitres :  Frédéric Campisi 
• Représentant des Arbitres :    Christian Hocquaux 
• Représentant du CD/DMF :   Hervé Koenig 

 
Constituant la Plénière : 

• Président SCA Forbach :    Eric Wernet 
• Président SCA Hayange :   Félix Andrivon 
• Président SCA Metz :    François Aulbach 
• Président SCA Sarrebourg :   Raphaël Blum 
• Membre non Arbitre :    Henri Kohler 
• Représentant les Educateurs :   Gaëtan Lenert 
• Représentant la CDPA :   Pascal Durand 
• Référente Départementale Féminine : Sophie Lluch 
• Alternant DMF :     Lucas Joppe 

 



Le Président de la CDA remercie l’ensemble des membres pour le travail effectué et espère pouvoir 
mener, tous ensemble, les actions habituelles et innovantes en faveur des arbitres et de l’arbitrage 
mosellan. 
 
CARNET : 
• La CDA félicite l’ensemble des arbitres et membres qui se sont vus attribuer une promotion à quel 

que niveau que ce soit 
• La CDA présente ses sincères condoléances à la famille de François Humbert, ancien membre de la 

SCA de Metz 
• La CDA souhaite un prompt rétablissement à Guy Bernard, secrétaire de la SCA de Metz 
 
PV : 
• CDA Plénière du 20/06 et Bureau du 18/07 : Validés sans remarque particulière 
• Section Technique de la CDA pour l’analyse de 4 réserves techniques 
• SCA Hayange : Bureaux des 21/08 et 03/10 
• SCA Metz : Bureaux des 14/08 et 27/09 
• SCA Sarrebourg : Plénière du 06/09 
• CRA : commentés et pris note 
 
COURRIER DU PRÉSIDENT : (Vincent Merulla) 
• Impossible d’énumérer les nombreux courriers reçus et envoyés pendant cette longue période 
• Néanmoins, tous ont été traités et les copies nécessaires envoyées aux personnes ou organes concernés 
 
COURRIER DU SECRÉTAIRE : (Patrice Barrat) 
• Compte-rendu de commission par Jean-Claude Schely et Frédéric Campisi 
• Trop perçu sur une rencontre de la SCA de Hayange, et une sur la SCA de Forbach 
• Echanges avec la CDA54 : la CDA se dit très satisfaite 
• Certificats médicaux des arbitres C. Dubois, M. Mereu, M. DeSousa, D. Sabatelli et M. Mrabet 
• Demandes d’honorariat pour D. Pezzetta, D. Skrzypczak, F. Sprunck et R. Friche : dossiers transmis 

au CD du DMF avec avis favorables 
• Démissions de L. Azhari (Rosselange/Vitry), A. Bauer (Coume), R. Villeval-Ackermann (Boulay) : 

pris note et transmises à la CASMA et à la commission régionale du Statut de l’Arbitrage 
 
SECTION FEMININE (Lucas Joppe pour Sophie Lluch) 
• Le stage de la CRA va se dérouler ce 20/10, quelques arbitres mosellanes seront présentes 
• Une réunion avec toutes les arbitres féminines va être organisée ; le programme est en cours de 

finalisation 
• La CDA étudie le cas d’une Arbitre-Joueuse vis-à-vis de ses désignations 
 
PAROLE A LA CDPA (Pascal Durand) :  
• Pascal Durand, Président de la CDPA, a mis en place un bon nombre de formations en Octobre et en 

Novembre. UNE SEULE eut lieu, celle de Montigny qui rassembla 25 candidats comme Arbitres de 
Clubs : un beau succès. 

• Par contre, malgré l’engagement oral de quelques clubs de présenter des candidats sur d’autres sites, 
il a été dans l’obligation d’annuler toutes les autres formations, faute de « combattants » 

 
LES JEUNES ARBITRES (Frédéric Campisi) 
• L’examen JAL a eu lieu le 07/10 avec un très beau taux de réussites. Félicitations aux reçus et bonne 

suite à la pratique. Nos encouragements aux arbitres en échec 
• La seconde session d’examen aura lieu le 1er Février 25 ; pour l’heure, 3 nouveaux candidats sont 

recensés 



• Le responsable JA demande aux SCA de lui adresser la liste des JA potentiellement candidats pour la 
saison prochaine, au plus tard fin Décembre 

• Le stage départemental des JA se déroulera le 1er Février 25 au Siège du DMF 
 
TRÉSORERIE : (Germain Muller) 
• Remerciements au DMF pour le budget alloué en suivant la demande de la CDA 
• Le trésorier a fait une répartition pour la CDA et les 4 SCA.  
• La CDA répond à la question de la SCA de Sarrebourg et demande à Jean-Michel de transmettre la 

réponse apportée et validée par la Plénière 
 
ALTERNANT DMF : (Lucas Joppe) 
• Le stage départemental Futsal aura lieu le 23/10 avec les JA, ainsi que les absents du 28/09 

o 13 arbitres pour les compétitions seniors 
o Autant pour les mineurs 
o Pour un championnat annuel 

• Pour les coupes et championnats d’Hiver, tous les arbitres formés seront sollicités 
• A peu près 25 interventions dans les clubs ont permis quelques candidatures enregistrées pour les FIA 
• Coupe de Moselle des Arbitres, nous en sommes au stade des ½ finales ; des récompenses viendront 

féliciter les meilleurs et les plus assidus 
 
PAROLE AUX SCA :  
 
SCA de Forbach :  
• Demande d’une planification d’un stage d’arbitres-assistants lors de la prochaine trêve hivernale 
• La CDA y est bien entendu favorable ; elle demande donc aux 4 SCA d’établir une liste de potentiels 

candidats, et en fonction du nombre, le RT mettra le projet en route 
• Stages de rentrée : très bonne participation et très discipliné 
• Frédéric Campisi confirme les dires, en tant que représentant de la CDA 
• Candidatures D2 : 7 à confirmer  
 
SCA de Hayange : 
• Le stage de rentrée s’est parfaitement déroulé à Basse Ham ; Vincent Merulla confirme 
• Stage de bonne facture où, cependant, les interventions extérieures seront à recadrer sur les sujets en 

rapports avec l’arbitrage, mais aussi sur le temps alloué 
• Les quelques absents seront convoqués lors du prochain Bureau 
• Un bilan très positif est fait sur la nouvelle formule de la FIA qui a eu lieu à Basse Ham 
• La Plénière étudie 2 situations concernant des affaires récentes 
• Candidatures D2 : 11 à confirmer 
 
SCA de Metz :  
• Mise en avant des bonnes ententes avec des échanges avec la SCA de Hayange 
• Stage de rentrée d’un très bon niveau, confirmé par P. Barrat 
• Compte-rendu de la FIA terminée, et de celle en cours 
• Candidatures D2 : 9 à confirmer  

 
SCA de Sarrebourg :  
• Excellents retours des 2 stages de début de saison, avec des nouveautés très appréciées – travail de 

groupes sur le terrain, présence des féminines) 
• Candidatures D2 : 7 à confirmer  
 



TECHNIQUE – DIVERS – TOUR DE TABLE : (CDA) 
• Germain Muller, RT/CDA, informe l’assemblée des remarquables résultats de nos candidats Ligue. 

Vives félicitations aux reçus, à qui il reste toutefois la partie pratique. Des compliments aux 
formateurs en SCA et en CDA, avec une mention particulière à Frédéric et à Germain 

• La CDA a malheureusement enregistré de nombreuses descentes de CRA qui va sensiblement réduire 
ses effectifs à ce niveau 

• Vincent Merulla commente les résultats des tests physiques des D1, PD1, D2 et CD2 : cela 
s’améliore sensiblement 

• Les FIA sont bien lancées, les candidatures affluent, le taux de réussite reste toutefois assez moyen. 
Un grand merci aux SCA et aux formateurs. Merci également aux clubs-supports pour l’aide 
considérable offerte 

• Patrice Barrat fait un tour d’horizon des observations en D1 ; au 26/10, il restera 68 sorties, ce qui 
constitue une bonne avancée 

• Les effectifs généraux sont légèrement en hausse ; pour l’heure, les clubs n’ont pas encore entendu 
les remarques de la CDA, sur la présentation et l’utilisation abusive des très jeunes arbitres (13-14 
ans), et sur les arbitres-joueurs 

• L’examen District 2 est prévu le Dimanche 1er Décembre matin au nouveau Siège du District, suivi 
du test physique ; ce sera la 6ème et dernière session pour cette saison 24/25. L’organisation est 
discutée, les tâches distribuées. 

• La Plénière statue sur le cas d’un PD1 soulevé par Patrice Barrat 
• Un nouveau document pour les forfaits annoncés est mis en place ; il permettra aux commissions 

d’arbitrage de retirer l’arbitre prévu et de le désigner sur une autre rencontre 
• Quelques précisions au sujet du paiement et du non-paiement des arbitres par la LGEF 
• La CDA et les SCA dénoncent des changements de date et d’heure sans information parallèle, ce qui 

gêne considérablement les désignations 
• François Aulbach assurera les désignations de la SCA de Metz jusqu’au complet rétablissement de 

Guy Bernard 
• La CDPA programmera sa Plénière en Décembre 
• Christian Hocquaux et Hervé Koenig remercient la CDA et les SCA pour la bonne mise en œuvre de 

la politique générale du District en matière d’arbitrage  
 
 
 
Le Représentant du CD/DMF :     Le Président de la CDA :  
Hervé KOENIG        Vincent MERULLA 
 


